

ENTREVISTA CON EL CONSEJO JUDICIAL CIUDADANO

Humanizar la justicia, el reto más grande de mi gestión, dice Godoy

En aras de su ratificación, la fiscal informó de las acciones realizadas por la FGJ durante los cuatro años en el cargo // Atender a víctimas, prioridad

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Como parte de su proceso de ratificación, la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, fue entrevistada por integrantes del Consejo Judicial Ciudadano, donde resaltó que uno de los retos más grandes es humanizar la justicia, que implica que la ciudadanía tenga la certeza de que toda la fuerza institucional será volcada a su favor.

En medio de dos grupos que se manifestaban a favor y en contra de su ratificación, la fiscal acudió ayer a la sede del Congreso de la Ciudad de México, donde se realizó la entrevista, que duró más de cuatro horas. Ahí informó de las acciones que ha realizado durante su gestión en cuatro años.

Destacó un avance de entre 35 y 40 por ciento en el proceso de transición de procuraduría a fiscalía, el cual ha sido lento, reconoció, en gran parte por la pandemia de covid-19.

En la entrevista se le preguntó sobre las investigaciones relacionadas con el llamado cártel inmobiliario —que involucra a la cúpula panista de la Ciudad de México—, a lo que Godoy respondió que se cuenta con tres ex servidores públicos que aceptaron su responsabilidad y que han comenzado a devolver inmuebles y dinero en efectivo a las arcas del gobierno capitalino, cuya administración está definiendo a qué rubro destina los recursos.

Sobre el combate a la corrupción de funcionarios, comentó que mediante investigaciones internas se han imputado a 125 servidores públicos, y de manera externa se han indagado casos como el de una “red de complicidad” en la Secretaría de

Finanzas de la administración pasada, donde se simularon contratos por más de 2 mil millones de pesos.

Ante las críticas de la oposición por supuestas investigaciones a modo, Godoy respondió que investiga a todos los funcionarios “de todos los colores. No me pueden decir que voy contra un solo color”.

En relación al delito de despojo, destacó la devolución de más de 18 mil bienes entre muebles e inmuebles, y calificó al ilícito de “muy difícil” de judicializar y con penas que no son graves. “Están involucrados notarios, registros públicos y jueces, y hemos detectado grupos que una vez son denunciantes y otra vez son denunciados. Deshacer esa maraña es complicado porque tenemos que anular instrumentos notariales”.

Asimismo, habló de los mecanismos de justicia restaurativa —como el otorgamiento de viviendas y apoyos sociales— a las víctimas de la caída de la línea 12 del Metro. “Debemos hacer entender a la ciudadanía que eso también es una forma de justicia, no sólo lo punitivo”, comentó ante los señalamientos de que no hay ninguna persona en la cárcel por ese accidente.

En la entrevista también hizo referencia a las personas que se han manifestado en su contra: “Tienen toda la libertad de hacerlo”; no obstante, recaló su desacuerdo con el uso político de las víctimas.

“Contrario a lo que afirman ciertos grupos, atiendo a las víctimas, ese es nuestro propósito. Y cualquiera que sea el resultado de este proceso de ratificación, espero que haya sido serio, público, abierto y que se haya impulsado la participación ciudadana”.





▲ Ernestina Godoy Ramos, titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, acudió puntual a su entrevista con el Consejo Judicial Ciudadano. En esta imagen, a su llegada al recinto legislativo local. Foto José Antonio López

